
本报讯 近日 ， 中国国家女
子冰球队已经以国家俱乐部的形
式奔赴北美， 展开了集中训练，
并与北美多所高校进行了密集的
季前热身赛。 热身赛期间， 国家
队不仅以3比2战胜不列颠哥伦比
亚 大 学 迅 鸟 队 ， 还 在 与 强 队
梅 西 赫斯特大学的练习赛中表
现抢眼。

中国冰球国家俱乐部是一项
重大改革创新。 中国冰协与中国
国际文化传播中心旗下的昆仑鸿
星俱乐部合作， 将中国国家女子
冰球队的姑娘们分拆， 再匹配上
高水平外籍华人球员及外援， 组
成两支职业球队———深圳昆仑鸿
星队和万科阳光队， 去参加全球
最高水平的加拿大女子冰球联盟

CWHL的比赛 。 在职业比赛期
间 ， 两支球队会合并组成国家
队 ， 与北美顶级的球队磨刀切

磋。 这样全新的发展模式弥补了
此前赛事单一匮乏， 对抗强度低
的短板， 从而让国家队的球员在
不同环境下得到锻炼， 实现以赛
代练， 中西合璧， 提高竞技水平
的目的。

北京时间10月5日 ， 中国国
家女子冰球队在美国伊利城与梅
西赫斯特大学展开了一场教学练
习赛。 除了对抗训练赛， 中国姑
娘们在各自的职业球队会得到一
位北美球员一对一的指导。 深圳
昆仑鸿星和万科阳光队在今年8
月份选拔了一批优秀的外籍球
员， 她们中有来自美国国家队的
成员、 CWHL的全明星、 芬兰国
家队的门神。

（中新）

■职工体育

□本报记者 段西元/文 陈艺/摄
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上周六、 日两天， “保全
世纪-工体杯” 北京市职工三
对三篮球赛在工人体育馆西侧
篮球场进行， 二十多支本市的
职工篮球队在工体展现了娴熟
的篮球技艺和风采。

近几年， 市总组织的三对
三的篮球赛很受职工欢迎。 与
大场篮球赛相比， 三对三组队
更容易， 有些单位能打球的人
少， 半场三对三的比赛， 可以
让这些篮球人才稀缺的单位得
到锻炼机会。 虽然场地比大场
篮球赛 “缩小” 了一半， 但并
不意味着比赛的激烈程度会降
低。 记者在现场观看了多场比
赛， 三对三的对抗程度甚至更
高于大场篮球赛。

球员抢得篮板之后， 要迅
速出圈 （三分线） 组织进攻，
每次进攻限制的时间是20秒内
完成 （大场比赛24秒）。 三对
三更需要球员有良好的体能，
因为比赛的停顿会更少， 同时
三对三也要求球员有扎实的基
本功和全面的技术， 场上的人
少了， 就需要球员一个人 “扮
演”多个“角色”。裁判在执法尺
度上与大场比赛也有差别， 一
些大场可能会吹的球， 为了比
赛的紧凑性， 在半场三对三比
赛里就不会吹罚， 三对三篮球
的连贯性甚至要强于大场。

本届北京市职工三对三篮
球赛在规则上也进行了一些改

变， 常规10分钟比赛结束后，
双方还要进行定点投篮比赛，
计时赛+投篮比赛的结果决定
胜负。 定点投篮比赛由双方各
派三名球员出场， 每名球员任
选一个位置投球一次， 位置分
别在罚球线 （2分）、 正对篮筐
三分线 （3分）、 零度角三分线
（3分）。 若定点投篮之后两队
比分仍相同， 则再进行定点投
篮比赛， 直至比赛分出胜负。
这种规则的制定 ， 让比赛更
加充满了悬念， 如果常规比赛
两队的分差在5分以内， 定点
投篮较量就会变得非常 “紧张
刺激”， 这个时候不但考验球
员的基本功和技术， 更要考验
球员的心理素质。 记者也在现
场看到了有的比赛出现了逆转
的场面， 计时赛落后的一方凭
借定点投篮的出色发挥赢得了
比赛。

职工赛事更多还是希望职
工能够充分参与， 赛事组织者
也在尽力完善规则、 增加比赛
的趣味性。 像定点投篮比赛环
节， 组织者就希望在未来的赛
事中能有更多人参与， 不一定
像现在这样是场上球员去进行
投篮比赛， 没有篮球基础的职
工打对抗也许 “心有余而力不
足 ”， 但投篮还是没问题的 。
更多人参与 、 更多人体会快
乐， 这也是赛事组织者最终的
目标。

职工篮球赛
有创新

“保全世纪-工体杯”

■体育资讯

本报讯 中国田径协会近日
透露， 将于11月至12月面向全球
华人进行部分项目优秀田径人才
选拔， 并将借助国际高水平学院
及国际、 国内赛事平台进行系统
培养。

据了解， 目前报名窗口已经
开启， 报名将于10月31日结束。

据介绍， 此次选材涵盖项目

包括男女子100米 、 200米 、 400
米 、 800米 、 1500米 、 5000米 、
10000米。 报名条件包括20周岁
(含) 以下； 热爱祖国， 具有良好
意志品质， 身体形态出色、 身体
机能优秀、 运动天赋突出， 达到
一定成绩标准； 现役运动员、 学
生等人员均可。 除了各项目成绩
标准外， 田协还针对不同项目特

点对报名者的身高和体重提出了
相应准入标准。

另据中国田协介绍， 通过此
次选拔最终入选的运动员将纳入
国家田径青年队进行训练管理，
并择机优先选派到国外高水平学
院进行学习和培养， 代表中国田
径队参加国际比赛。

（中新）

本报讯 北京市足协13日
公布了 《北京市足球改革发展
总体方案》， 根据方案， 北京
市把发展足球运动纳入经济社
会发展规划 ， 将实施 “三步
走” 战略。 这一方案已得到北
京市人民政府的批准。

方案显示 ， 到 2020年要
实现的近期目标中， 将实现各
级足球协会与体育行政部门脱
钩， 制定足球运动中长期发展
规划 ， 创新北京足球管理模
式 ， 形成足球事业与足球产
业 协调发展的格局 。 足球场
地数量达到1610块 ， 平均每
万人拥有足球场地达到0.7块
以上。 建设好230所校园足球
特色学校， 中小学生经常参加

足球运动人数不少于20万。 全
市经常参加足球运动的人数超
过100万。

到2035年要实现的中期
目标中， 要达到平均每万人拥
有1块足球场地。 北京市男足、
女足要跻身国内赛事前列， 拥
有2支长期稳居国内顶级联赛
前列并具备夺冠实力的职业俱
乐部球队。 职业联赛组织和竞
赛水平达到亚洲一流水平。

到2050年要实现的远期
目标中， 要使足球运动实现全
面发展， 成为群众普遍参与的
体育运动项目， 形成成熟健康
的足球文化， 实现足球运动一
流城市的目标。

（新华）

本报讯 近日，第十五届世界
象棋锦标赛启动仪式在荥阳盛大
开幕， 这是此项赛事创办27年来
首次举办启动仪式。 世界象棋锦
标赛是世界象棋联合会主办的世
界上水平最高、 规模最大的中国
象棋比赛之一。 首届比赛于1990
年在新加坡举行。1993年，在中国
北京举办的第三届世锦赛确定了
这项赛事每两年举办一届。

启动仪式上举行了庄重的授
旗仪式，国际智力运动联盟主席、
世界象棋联合会第一副主席、国
家体育总局棋牌运动管理中心副
主任、 中国象棋协会主席陈泽兰
将象棋世锦赛的会旗交予了菲律
宾象棋协会理事长陈辉煌手中。

第十五届世界象棋锦标赛将
于11月13日至19日在菲律宾马尼
拉举行 。 此次首度设立启动仪
式 ， 并落户象棋文化策源地荥
阳。 这是世界象棋联合会与荥阳
市开展战略合作的一项重要内
容， 也是继去年成功举办首届楚
河汉界世界棋王赛后、 荥阳携手
世象联开展的又一项重大象棋文
化国际交流活动。

此次象棋世锦赛启动仪式是
由世界象棋联合会主办， 中国象
棋协会、 河南省体育局、 郑州市
人民政府承办，郑州市体育局、荥
阳市人民政府、 河南天伦集团协
办。 据了解， 第十五届世界象棋
锦标赛启动仪式为期3天，将举行
楚河汉界世界棋王赛赛址奠基仪
式 、 第二届象棋人工智能对决
赛、 文化名人王立群主讲的象棋
文化名家讲坛、 “口述象棋” 工
作座谈会等系列活动。 （欣欣）

田协面向全球华人
启动部分项目跨界跨项选材

中国女冰赴北美集训

北京市足球改革发展
总体方案公布

报名窗口已经开启 将于10月31日结束

将实施“三步走”战略

象棋世锦赛
11月开锣


